

## Annexe : Réaliser la vision du Canada dans les Amériques

À titre de complément aux exemples détaillés de collaboration dans les Amériques contenus dans le rapport, les pages suivantes se veulent une énumération de certains des nombreux projets et activités auxquels le Canada participe en vue de concrétiser sa vision dans les Amériques.

Ceux-ci sont répartis dans trois catégories :

- 1) renforcement des capacités et création d'institutions;
- 2) renforcement des relations bilatérales et des organisations multilatérales;
- 3) collaboration avec des homologues dans les Amériques.

### 1) Renforcement des capacités et création d'institutions

#### Systèmes et institutions juridiques

- Justice Canada, avec l'aide financière de l'ACDI, collabore avec le ministère de la Justice de la Jamaïque à un projet pluriannuel : le Programme d'action juridique pour la transformation sociale. Ce programme a pour but de **moderniser le système de justice jamaïcain**. De nouveaux mécanismes de règlement de conflits ont été intégrés au système juridique jamaïcain et les rapports de la police indiquent une réduction des incidents violents dans les collectivités qui participent au projet pilote.
- En Colombie, grâce à un financement de l'ACDI, les politiques et programmes reliés aux droits des enfants ont été renforcés aux niveaux des gouvernements local, provincial et national ainsi qu'au sein des organisations de la société civile, via la formation de plus de 12,000 fonctionnaires et 3,500 leaders communautaires au sujet de la **nouvelle loi colombienne sur les enfants et la jeunesse**.
- Le Canada, par l'entremise de l'ACDI et du Programme du travail de Ressources humaines et Développement des compétences Canada (RHDCC), finance un projet de 8,5 millions de dollars, le Programme international d'administration de la main-d'œuvre professionnelle, afin d'appuyer la **réforme du droit du travail et son application** dans les Amériques.
- Un autre exemple de travail entrepris par l'ACDI au Pérou est son appui à la **création du Bureau du protecteur du citoyen** en vue de renforcer la capacité de l'État en matière de promotion et de protection des

droits de la personne. En 2006, le Bureau a enregistré plus de 85 000 plaintes, dont 90 p. 100 ont été réglées.

#### Santé et bien-être social

- L'ASPC collabore avec l'Institut interaméricain de l'enfant, un institut spécialisé de l'OEA, à la promotion et au respect des engagements internationaux liés à la santé dans les Amériques, en faisant part de ses meilleures pratiques et en **renforçant les capacités nécessaires pour relever les défis relatifs à la santé** des enfants et des adolescents.
- En 2008, l'ACDI a annoncé une contribution de 18 millions de dollars au financement de **projets pour appuyer la santé, les repas dans les écoles et l'assainissement de l'eau** pour la jeunesse marginalisée au Honduras.
- Conscient que les intervenants locaux sont les mieux placés pour trouver les meilleures solutions aux besoins locaux, le CRDI lance un concours de 15 millions de dollars en cinq ans pour **appuyer les centres de recherche et de réflexion en Amérique latine**. Des institutions indépendantes bénéficieront d'un financement à long terme pour effectuer des recherches sur les politiques sociales et économiques qui pourraient aider à promouvoir la croissance et à réduire la pauvreté dans la région.
- Le Canada vient aussi en aide à Haïti par des programmes de prévention sanitaire; il est le pays qui contribue le plus à son **programme de vaccination**. D'importants projets de vaccination ont permis d'immuniser plus de 85 000 enfants contre la rougeole, 1 150 000 contre la polio et 385 000 contre la diphtérie et la tuberculose. Ces efforts ont contribué à une **réduction de la prévalence de ces maladies graves**.

#### Infrastructure militaire et policière

- En 2008, le MAECI, par l'intermédiaire du Programme d'aide au renforcement des capacités antiterroristes, a accordé un montant de 4,8 millions de dollars d'appui bilatéral aux Caraïbes et à l'Amérique centrale. Cette contribution a permis de donner de la **formation à la police locale, de l'équipement et une expertise technique et légale**.
- La part du **Programme d'aide à l'instruction militaire** accordée aux Amériques par le MDN est passée de 18 p. 100 de son budget total pour la période 2005-2008 à 25 p. 100 (environ 4 millions de dollars) pour 2009-2011. Au total, 20 pays de l'Amérique latine et des Caraïbes tirent profit de ce programme canadien. La Bolivie, le Guatemala et le Honduras ont été admis au programme en 2008.